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Verehrte Damen und Herren, liebe Kolleginnen und Kollegen, 

„Postfaktisch“, das Wort des Jahres 2016 ist nach den US-Wahlen in aller Munde. Je  

nach Sichtweise wird dieses Wort meist negativ kommuniziert. Tatsachen und 

Entscheidungen sollen ohne Wertung der Fakten auskommen. Was hat das mit dem 

Haushalt der Gemeinde Burgthann zu tun? Hier geht es um Zahlen – also um 

Fakten! Dahinter verbergen sich aber wohlüberlegte Entscheidungen, sowohl des 

Gemeinderates, als auch der Verwaltung. 

Als primäres Ziel verfolgt die Gemeinde Burgthann seit Jahren bezogen auf unser 

Kerngeschäft einen Haushalt ohne Neuverschuldung. Dies ist uns auch jetzt wieder 

gelungen. Die Darlehensaufnahme dient lediglich zur Zwischenfinanzierung für die 

Baugebietsabwicklung. Gemeinderat und Verwaltung waren gut beraten, wichtige 

und richtige Ausgaben zu tätigen, aber die Ausgabendisziplin nicht aus den Augen 

zu verlieren. Ich will aber unserem Kämmerer Herrn Rupprecht hier nichts vorweg 

nehmen. Seine Aufgabe ist es, das Zahlenwerk und die Zusammenhänge zu 

erläutern.  

Es gibt zur Zeit viele Gemeinden, die mit ihrer Finanzkraft auskommen. Die 

Wirtschaft floriert, Steuern sprudeln, allerdings werden dadurch auch 

Begehrlichkeiten geweckt, die nicht alle zu realisieren sind. „Spare in der Zeit, dann 

hast Du in der Not“, dieser Reim hat nichts an Aktualität verloren und ist 

Handlungsanleitung für die tägliche Arbeit. Wir, das heißt Gemeinderat und 

Verwaltung haben stets das Gemeinwohl im Blick und das Gemeinwohl ist eben 

mehr als eine Summe an Einzelinteressen. 

Die Politik muss gute Rahmenbedingungen für starke Kommunen besonders im 

ländlichen Raum schaffen. Burgthann soll sich stetig weiterentwickeln. Wir wollen für 

unsere Bürgerinnen und Bürger in allen Bereichen des täglichen Lebens eine 

funktionierende und finanzierbare Daseinsvorsorge mit Krippe und Kindergärten, mit 

Schule, Freizeit und Kulturangeboten, mit Wohnen, Verkehrsanbindung und 

schnellem Internet bieten. 

Wir hatten im vergangenen Jahr, im wahrsten Sinne des Wortes, einige Baustellen, 

die Geld gekostet haben. Sei es die weitere Instanthaltung der Burg, die 

Sanierungen der Straßen und deren Instandhaltung, der Umbau des Hortes in 

Oberferrieden, die teils auch auf Grund gesetzlicher Vorgaben keinen Aufschub 

duldeten. 

Die Ziele, die sich Verwaltung und Gemeinderat 2016 gestellt haben, sind erreicht 

worden.  
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Baugebiete 

Burgthann wächst wieder. Das liegt nicht nur daran, dass das gegenwertige 

Zinsniveau besonders für Familien attraktiv ist, sondern auch an der guten 

Lebensqualität, die unsere Gemeinde ausmacht. So entschieden sich 2016 

insgesamt 799 Bürgerinnen und Bürger für die Großgemeinde Burgthann als ihr 

neues Zuhause. 

Für uns heißt das also weiterhin in Burgthann Wohnraum zu schaffen in 

verkehrsgünstiger Lage. Mit den Hirschberger Gärten ist es hervorragend umgesetzt 

worden. Die Nachfrage nach Bauplätzen in der Gemeinde ist aber nach wie vor 

ungebrochen. Da unsere Infrastruktur mit ca. 12.000 vorgesehenen Einwohnern 

noch Reserven hat, halte ich es für unumgänglich, das Projekt Bayernstraße 

weiterhin zu forcieren. Grundsätzlich ist es sinnvoll, Baugebiete in der Nähe der 

öffentlichen Verkehrswege anzusiedeln, was aber nicht ausschließt, dass 

Abrundungen in allen Ortsteilen möglich sind. 

 

Bildung 

Die Bildung und Erziehung unserer Kinder ist und bleibt ein großes Aufgabenfeld, in 

dem wichtige Zukunftsinvestitionen getätigt werden. Burgthann bietet mit seinem 

Angebot an Kinderkrippen, Kindergärten, Schulen und Horten für Kinder und 

Jugendliche, vor allem aber für Familien und Alleinerziehende einen Mehrwert, der 

anderenorts zu suchen ist. Wenn woanders noch über Vereinbarkeitsmodelle 

diskutiert wird, wird bei uns in Burgthann diese Vereinbarkeit schon recht 

beeindruckend praktiziert. Mit dem neuen Hort in Oberferrieden, den 

Sanierungsarbeiten am Kindergarten Burgthann und der Errichtung des Hortes an 

der Grundschule Burgthann haben wir vorerst unser geplantes Entwicklungsziel 

erreicht. 

 

Gewerbe 

Die Gewerbeansiedlung ist weiterhin am Laufen.  Auch der eingeschlagene Weg von 

Verwaltung und Gemeinderat, nicht um jeden Preis irgendwelches Gewerbe 

ansiedeln zu lassen, war richtig. Es ist erfreulich, dass das Gewerbegebiet am 

Espenpark mit dem letzten Grundstück nun vollständig mit mittelständischen 

Betrieben belegt ist. Nachfragen gibt es aber nach wie vor. Daher ist es mein 

Anliegen, auch weiterhin an der Ausweitung des Gewerbegebietes „Am Breitenstock“ 

am Ball zu bleiben.  

Sehr erfreulich ist die Tatsache, dass neben der Netto-Erweiterung jetzt die 

Ansiedlung des REWE-Marktes auf den Weg gebracht wurde. Hier hat der 

Gemeinderat, wenn auch nur mehrheitlich, eine sehr wichtige zukunftsweisende 

Entscheidung für Burgthann getroffen. 
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Breitbandversorgung 
Ein immer wichtigerer Punkt bei der Wahl des Wohnortes ist die 
Breitbandversorgung. Es gehört heute als selbstverständlich dazu, immer und überall 
schnelles Internet zu haben. 
Die Telekom wird ihre Arbeiten im Mai abschließen, so dass dann für die meisten 
Haushalte eine Geschwindigkeit von 30 Mbit/s vorgesehen ist.  
Die Fa. inexio hat den Ausbau in Ezelsdorf und Mimberg (mit Ausnahme Wasserweg 
und Schlehenweg) abgeschlossen. 
Am 13.03.17 von 16-19 Uhr in Mimberg, Schützenhaus und am 14.03.17 von 16-19 
Uhr in Ezelsdorf, Dorfgemeinschaftshaus gibt die Fa. inexio Beratungsveranstaltun-
gen.  
Da es in der Gemeinde noch ein paar weiße Flecken gibt, gehen wir nun ins zweite 
Förderverfahren. In Zusammenarbeit mit Herrn Langer von der Firma 
Breitbandberatung Bayern GmbH wurden bereits die restlichen Erschließungsgebiete 
zusammengestellt. 
Nach Ausarbeitung der Unterlagen wird das 2. Auswahlverfahren gestartet. 

 

Wasserversorgung und Straßenbau 

Eine weitere Herausforderung in den kommenden Jahren wird die Sanierung der 

Technik in der Wasserversorgung in allen Hochbehältern sein. Beim Straßenbau 

kann ich sagen, dass ich hier im Moment keinen Missstand sehe, da es uns 

gelungen ist, Stück um Stück die Straßen in der Großgemeinde in einen guten 

Zustand zu versetzen. Ich denke hierbei an die OV Schwarzenbach-Westhaid, die wir 

an das Verkehrswegenetz Burgthann angeschlossen haben, oder an die OV 

Ezelsdorf-Grub.  

 

Durch die überhitzte Konjunkturlage in der Bauindustrie war es erforderlich, den 

Straßenunterhalt neu auszuschreiben. Hier werden wir in diesem Jahr  mit der neuen 

Firma wieder umfangreiche Sanierungen durchführen. 

 

 

Freizeit und Vereine  

Neben allen darf die Lebensqualität natürlich nicht fehlen und die bietet Burgthann 

definitiv. Sport, Tradition und Kultur sorgen neben der uns umgebenden Natur für 

einen hohen Freizeitwert. Mein Dank gilt auch heuer wieder den Vereinen und 

Verbänden. Das großartige Engagement unserer Bürgerinnen und Bürger wollen wir 

nicht nur anerkennen, sondern auch weiterhin fördern und unterstützen. Daher 

werden die freiwilligen Leistungen, im Jahr 2016 waren es ca. 119.000 Euro und 

160.000 Euro zusätzlich freiwillig für Kindergärten, weiterhin zur Verfügung gestellt. 
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In kultureller Hinsicht wird auch 2017 in der Burgthanner Burg einiges geboten. Die 

Eppelein-Inszenierungen rücken uns in den Sommermonaten wieder für ein paar 

Wochen in den Mittelpunkt der regionalen Kulturszene. Auch wird es nach dem 

sensationellen Erfolg von „Burgthann meets Prag“ am 12. August 2017 wieder ein 

Konzert im Burghof geben. 

 

 

Ich möchte noch ein Wort zu unserer Verwaltung sagen. Mir war es von Beginn an 

ein Anliegen, dass sich alle Beschäftigten der Gemeinde Burgthann als Dienstleister 

definieren und dies tagtäglich gegenüber unseren Mitbürgerinnen und Mitbürgern 

zeigen. Das positive Feedback, welches ich in Gesprächen erhalte, gibt mir Recht. 

Die Kolleginnen und Kollegen verstehen sich aber auch gegenseitig als Dienstleister 

in einem Team und fördern damit die positive Außenwirkung nochmals erheblich. 

 

 

Ich bin positiv auf das vor uns liegende Jahr gestimmt: Die Einwohnerzahlen steigen, 

die Geburtenzahlen steigen – Burgthann bleibt attraktiv. Unser Haushalt ist 

ausgeglichen, zukunftsorientiert, solide finanziert, nachhaltig aufgestellt und kommt 

ohne Verschuldung aus.  

 

Unser Kämmerer Heinz Rupprecht wird Ihnen nun die Zahlen aus dem 

Haushaltsplanentwurf 2017 vorstellen. Für die gewissenhafte Aufstellung möchte ich 

mich bei Herrn Rupprecht und dem ganzen Team der Gemeinde Burgthann 

bedanken. 

 

„Burgthann – hier lässt sich´s leben“ – in diesem Sinne ist der Haushalt 2017 zu 

sehen. Ich bitte um breite Zustimmung.  

 

 

 

Ein Zitat zum Schluss:  

„Wenn der Bürgermeister seine Pflicht tut, werden kaum vier da sein, die ihn mögen“. 

(Martin Luther aus der Predigt vom 22. 8. 1529) 

http://zitate.woxikon.de/autoren/edmund-stoiber

